



«Jean T und die Bande» im Nuithonie

Die Theatergruppe Le Magnifique Théâtre führt das Stück «Jean T. und die Bande» im Nuithonie auf – auf Deutsch
Regula Saner

Villars-sur-Glâne Im kommenden Jahr würde der Freiburger Künstler Jean Tinguely seinen 100. Geburtstag feiern. Aus diesem Anlass haben Julien Schmutz und Michel Lavoie das Stück «Jean T. und die Bande» geschrieben. Es wird unter ihrer Regie am 21. September, um 15 Uhr, im Theater Nuithonie auf Deutsch uraufgeführt. Die Aufführung richtet sich an Kinder ab acht Jahren.

Die Hauptfigur, verkörpert von Pascale Güdel, nimmt im Stück die Kinder mit auf eine wunderbare Reise durch ihre kreative Welt. Sie erzählt von ihrer Leidenschaft für das Zeichnen, das Erfinden von Maschinen und das Geschichtenerzählen. Zusammen mit Freunden entwickelt sie eine veritable Maschinenfamilie, in der jede Maschine ein Familienmitglied darstellt.

Diese Maschinen sollen nicht nur die Fantasie anregen, sondern auch einen Bezug zur realen Welt und den Herausforderungen herstellen, vor denen die Welt steht.



Schauspielerin Pascale Güdel nimmt die Kinder auf eine wunderbare Reise mit.

Bild: zvg

Recycling und Upcycling

Die Künstlerin zeigt, dass Recycling und Upcycling zentrale Themen ihrer Arbeit sind. Sie erklärt, wie sie alltägliche Gegenstände in kreative Maschinen verwandelt,

die Geschichten erzählen und die Themen wie Umweltverschmutzung und Konsumverhalten reflektieren. Durch den Einsatz von recycelten Materialien demonstriert sie den Kindern, dass auch aus

Müll Kunst entstehen kann, die zum Nachdenken anregt. «Die Kinder werden nicht nur in die Welt der Maschinen eingeführt, sondern auch dazu angeregt, ih-

re eigene Vorstellungskraft zu nut-

«Die Kinder werden angeregt, ihre Vorstellungskraft zu nutzen.»

Julien Schmutz
Regisseur

zen, um eine bessere Zukunft zu gestalten», sagt Schmutz, der aus Tafers stammt. Ein Augenmerk gilt dem Freiburger Künstler Jean Tinguely, der für seine kinetischen Arbeiten bekannt ist.

Für das anstehende Jubiläum haben sich verschiedene



Freiburger Akteure zusammen-
geschlossen. Zu diesen gehören
Freiburg Tourismus, das Kunst-
museum, das Theater Equilibre-
Nuithonie und die Stadt Frei-
burg. «Das erlaubt es uns, mit un-
serem Stück breit unter die Leute
zu gehen», sagt Schmutz.

.....
Theater Nuithonie, Villars-sur-
Glâne. Sa., 21. Sept., 15 Uhr.



Julien Schmutz ist wieder im Nuithonie zu Gast.

Archivbild: Alain Wicht/La Liberté

Jean T. und die Bande

Anlässlich des anstehenden 100. Geburtstags von Jean Tinguely im nächsten Jahr hat das Magnifique Théâtre unter Leitung von Julien Schmutz und Michel Lavoie eine Aufführung über den Künstler und dessen Werke vorbereitet. «Eine leidenschaftliche Frau. Sie schweift ab, schöpft aus ihrer Kindheit, ihren familiären Beziehungen, ihren Entdeckungen, ihrer Faszination für Bewegung, Kunst und Leben ... Ein interdisziplinäres Di-

ptychon rund um Jean Tinguely!» Diese «performative Installation», die Elemente aus Theater, Kino, Robotik, Kinetik und Bühnenshow vereint, wird am Samstag im Nuithonie in Villars-sur-Glâne auf Deutsch zu erleben sein. (pei)

Nuithonie, Villars-sur-Glâne. Sa., 21. Sept., 15 Uhr. Weitere Informationen: equilibre-nuithonie.ch/de/spectacles/jean-t-und-die-bande